
 
 
 
 
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Adolfstr. 67, 65307 Bad Schwalbach 
 
Herrn Kreistagsvorsitzenden 
Klaus-Peter Willsch 
Heimbacher Str.7 
 
65307 Bad Schwalbach 
 

 
 
Kreistagsfraktion 
Adolfstr. 67 
65307 Bad Schwalbach 
 06124 / 720 060 
gruene-rtk-fr@online.de 
Bad Schwalbach, den 06.02.2021 

 
 
 
 
 
Berichtsantrag: Stand der Digitalisierung an den Schulen des Rheingau-
Taunus-Kreises 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender Willsch, 
 
bitte nehmen Sie den nachstehenden Berichtsantrag auf die Tagesordnung der nächsten 
Kreistagssitzung. 
 

Mit freundlichen Grüßen 

 
 
Günter Linke 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 

I. Vorbemerkung: 
 

Die Corona Krise gestaltet den Unterricht an den Schulen zunehmend schwieriger; 
insofern ist die Nutzung von digitalen Medien unbedingt notwendig.  
Nach entsprechenden Berichten in Zeitungen sowie Rückmeldungen aus den Schulen 
bestehen Zweifel, ob die digitale Ausstattung sowie der Betrieb den Erfordernissen von 
Schülerinnen und Schülern sowie Lehrenden gerecht wird.  
 
Hier ist ein aktueller Sachstandsbericht notwendig, um vorhandene Defizite zu 
erkennen, diese zu benennen und dann zeitnah abzubauen.  
 

II.  Fragen: 
 

1. Wie ist der aktuelle Stand der Ausstattung unserer Schulen im RTK mit mobilen 
Endgeräten? Bitte in Zahl und den Anteil in % bezogen auf die Schülerzahl 
angeben. 



 
2. Sind diese mobilen Endgeräte alle im Einsatz? Falls nein, bitte den Anteil der nicht 

eingesetzten Geräte in % angeben, die Gründe, warum diese nicht eingesetzt 
werden und eine Prognose, wann eine volle Ausstattung erreicht sein wird. 

 
3. Wie ist die Verfügbarkeit von WLAN an den Schulen im Unterricht? Im Bericht des 

Schuldezernenten vom 15.7.2020 zum Berichtsantrag von Bündnis90/Die Grünen 
ist nachzulesen: Nach aktuellem Planungsstand soll der Breitbandausbau bis 
2020/2021abgeschlossen sein. Falls dieses Ziel nicht erreicht wurde, bitte den 
Anteil von Klassenräumen mit WLAN-Abdeckung in % angeben, die Gründe, 
warum das Planungsziel nicht erreicht wurde sowie eine Prognose, wann die 
WLAN-Nutzung in allen Schulen möglich ist. 

 
4. Müssen sich die Lehrkräfte an dem Schulportal anmelden, um eine eigene Schul-

Email-Adresse zu erhalten? Ist es richtig, dass dafür eine 45 seitige Erläuterung zur 
Einrichtung und Benutzung von den Lehrkräften zu lesen ist? Wie viele Lehrkräfte 
haben sich mittlerweile dort registriert (Anteil in %)?  

 
5. Wer ist für die Schulung der Lehrkräfte im digitalen Unterricht und bei Fragen zur 

Nutzung der digitalen Endgeräte (Einrichtung der DV-Tools, der Email-Adressen, 
der unterschiedlichen Schulungssoftware) und dem Support (z.B. Updates) 
zuständig?  

 
6. Wieviel Lehrkräfte wurden bisher geschult?  

 
7. Wie gestaltet sich die Zusammenarbeit zwischen dem Staatlichen Schulamt, dem 

Medienzentrum des RTK und dem Fachdienst EDV des RTK? Wie ist die 
Resonanz aus den Schulen? Gibt es hier Verbesserungsbedarf, falls ja, wo? 
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